

CONSEIL d'ADMINISTRATION du 27 avril 2017

Comité Départemental FSGT de la SARTHE

PRESENTS : Marie - Ange GILLET (Ville d'ALLONNES) - Xavier RAYNAUD et Ivan GACHE (ASL du CE RENAULT) - Ludovic ROBIDAS (CO ROUÉZIEN) - Florian MAUBOUSSIN (OASIS) - Maryse et Jean - Pierre HOGUIN (PATRIOTE de BONNÉTABLE) et Gérard PAQUIER, Jean - Michel DEFORGE et Alain DAGONNEAU (Club Sportif des Cheminots du MANS)

EXCUSÉS : Magalie MORDRET (CO ROUÉZIEN) - Pierre GAUTIER (LE MANS FOOT à 7) - Jean - Pierre FILLETTE, Patricia et Gilles LEPROUST (Ville d'ALLONNES) - Jean - Pierre LEROY (LOUPLANDE) et Patrice SCHILTZ (ASL du CE RENAULT)

INVITÉE : Faustine MASSÉ - stagiaire au CO ROUÉZIEN

❶ Point sur la saison en cours :

Coté effectifs, nous sommes à ce jour à **1783 licenciés**, (1 727 l'an passé) ce qui est dans le prolongement des saisons précédentes puisque nous continuons de progresser régulièrement depuis la saison 2011/2012. (Voir tableau comparatif **en ANNEXE❶**)

A noter qu'avec 28 licences supplémentaires, nous franchirions pour la 1^{ère} fois la barre des 1800 licenciés, ce qui peut être envisageable. Le constat est toujours le même, à savoir qu'il n'y a pas une discipline sportive qui progresse plus que les autres (hormis la MARCHE NORDIQUE) mais aucune n'est en régression.

En ANNEXE❷, vous trouverez une statistique des pratiquants FSGT de notre comité par discipline sportive, ce qui ne correspond pas à la réalité des effectifs car certains licenciés apparaissent dans plusieurs sports puisque notre licence omnisports nous l'autorise mais ça permet de comptabiliser le nombre de licenciés dans chacune de nos activités sportives.

Coté affiliations, on est à 67 clubs contre 70 l'an passé mais ceci est dû à la fusion de plusieurs petits clubs qui n'impacte pas les effectifs.

Cette saison 2016/2017 va se terminer en fanfare avec l'organisation du CHAMPIONNAT de FRANCE FSGT de CYCLISME les 1^{er} et 2 juillet à ROUEZ en CHAMPAGNE mais nous y reviendrons au point 4.

❷ CONTRAT de Faustine MASSÉ :

Ludovic nous a sollicités pour la prise en charge de la gratification de cette stagiaire par notre comité départemental soit **2 216 euros**.

FAUSTINE est en stage à ROUEZ pendant 5 mois afin de valider son "MASTER - Management du Sport" et à la fin de ce stage, elle devra écrire un mémoire professionnel pour acquérir sa certification. Elle travaille actuellement sur l'organisation générale du CHAMPIONNAT de FRANCE FSGT de CYCLISME et par la suite, elle suivra le dossier SPORT SANTÉ et développera le concept du sport en entreprise. Faustine connaît déjà la FSGT car elle a effectué un stage en 2016 au sein de notre fédération au siège à PANTIN où elle était chargée de la préparation du Festival des Innovations Sportives.

Après discussion et un tour de table, une majorité se dégage pour la prise en compte de la totalité de cette gratification par notre comité.

③ PLAN de Développement Sportif 2017-2020 :

Tous les 4 ans, chaque comité départemental doit élaborer un projet associatif, un "lourd document" indispensable si on souhaite obtenir des subventions d'État. Le conseil départemental propose une méthodologie mais c'est à chaque comité de créer le masque de son document qui doit être élaboré au 31 mai au plus tard.

Notre difficulté, c'est que cette méthodologie est surtout préparée pour les fédérations françaises unisport, que nous devons adapter à notre spécificité omnisports en trouvant un lien entre toutes nos disciplines sportives développées au sein de notre comité FSGT SARTHE.

Il nous est demandé d'élaborer notre plan de développement de manière collective et concertée.

Pour nous aider, nous sollicitons Faustine pour créer ce document et une rencontre est prévue le vendredi 5 mai mais il restera encore des points à développer pour tout finaliser.

④ HAUSSE de la cotisation FSGT :

Lors de l'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE FÉDÉRALE à CHÂTENAY-MALABRY (92) des 24, 25 et 26 mars 2017, 2 votes ont été soumis : un sur la création et les modalités de mises en œuvre d'espaces fédéraux territoriaux et l'autre sur une hausse de 3 euros à étaler sur 3 ans de notre cotisation, revenant aux comités départementaux et régionaux. Il n'y a pas de règle établie par la fédération et ce sont les comités régionaux qui doivent se prononcer sur cette hausse qui sera unilatérale pour tous les comités départementaux relevant de chaque comité régional.

Après discussion, un vote unanime se prononce pour l'augmentation de 1 euro par an, étalé sur 3 saisons sportives. Ce qui n'est pas le cas du comité de LOIRE ATLANTIQUE qui propose 2 euros pour la saison 2017-2018 et 1 euro pour la saison 2018-2019, il va donc falloir discuter ensemble. Dans notre tour de table, la principale raison évoquée est que nous avons beaucoup de couples parmi nos licenciés qui se retrouveraient avec une augmentation de 4 euros d'un coup sans oublier les enfants pour certains qui sont aussi licenciés à la FSGT et nous n'utilisons pas les cartes familiales.

⑤ POINT sur la préparation du NATIONAL de CYCLISME :

Le dossier est bien avancé et la préparation se déroule bien. Coté trésorerie, HUMANIS nous a alloué 10 000 euros qui sont déjà versés sur notre compte ; le CONSEIL DÉPARTEMENTAL de la SARTHE et le CONSEIL RÉGIONAL des PAYS de LOIRE nous allouent chacun 6 000 euros. De nombreux contacts ont été pris avec des partenaires et les démarches continuent par Faustine afin de prendre en charge nos besoins (maillots pour les bénévoles, récompenses, et c...). L'abbaye de CHAMPAGNE est mise gracieusement à notre disposition pour tout le week-end ainsi que de nombreux gîtes où seront hébergés les bénévoles.

Le vendredi 30 juin se déroulera la cérémonie officielle de lancement de ce championnat national dans les jardins de l'abbaye. De nombreux élus sont invités (région, département, communautés de communes et municipalités) et une conférence sur le bénévolat et la vie associative sera organisée, animée par Bruno VANDESTIK, le speaker officiel des 24 heures du MANS. Le samedi 1^{er} et le dimanche 2 juillet, les courses cyclistes s'enchaîneront avec les différentes catégories d'âge des minimes aux plus anciens.

En parallèle, le patrimoine architectural, culturel, gastronomique et artistique sera mis en avant et des circuits touristiques en bus seront mis en place, en lien avec les Offices de Tourisme du pays de la HAUTE SARTHE et SARTHE Développement. Le samedi soir, une séance de cinéma en plein air sera proposée, toujours dans les jardins de l'abbaye avec un film sur les 24 heures du MANS. Le dimanche, l'accent sera mis sur les producteurs locaux et l'artisanat de notre région avec un marché artisanal et tout le week-end, un bandas mettra l'ambiance dans les rues de ROUEZ.

Un beau programme pour un grand moment sportif et culturel en perspective !!

⑥ **Informations diverses :**

- **Une sensibilisation au risque d'AVC** sera organisée par le CDOS 72 (Comité Départemental Olympique et Sportif) le vendredi 12 mai 2017 au Centre Hospitalier du MANS de 13 h 30 à 18 heures Une nouvelle application pour évaluer les risques est téléchargeable sur le site www.ticsante.com/story.php.
- La prochaine réunion fédérale sera le **22^e rassemblement des responsables gestionnaires des comités** les 22 et 23 mai 2017 au Centre International de Séjour Maurice RAVEL à PARIS en espérant que notre comité y soit représenté.
- Le samedi 10 juin, une réception sera organisée par la COMMISSION FOOT à 7 à la MAISON des SPORTS avec la présence des responsables fédéraux de la discipline et tous nos partenaires qui ont permis la réussite de **l'organisation de la COUPE NATIONALE FSGT** en juin 2016.
- Le 23 juin, **un nouveau stage CQP ALS - option JSJO** c'est-à-dire un certificat de qualification professionnelle, animateur de loisirs sportifs - option jeux sportifs, jeux d'opposition délivré par la FSGT sera de nouveau organisé, toujours en collaboration avec les CEMEA et l'ADAPEI. Il se terminera fin décembre et les examens auront lieu début janvier 2018. Cette formation de 150 heures se déroulera à la maison départementale des sports pour la partie théorique et au stade de NEUVILLE / SARTHE pour la partie pratique. 2 journées seront organisées dans les clubs FSGT (une à ROUEZ et l'autre à LOUPLANDE) ainsi que dans des centres ADAPEI.
- Le dimanche 1^{er} octobre, nous organiserons le **3^e rassemblement fédéral FSGT de MARCHÉ NORDIQUE** à l'ARCHE de la NATURE au MANS sous forme d'une épreuve de 6 heures à parcourir en individuel ou en relais par équipes de 2, 4 ou 6 marcheurs.
- La ville d'ALLONNES et son club FSGT sont candidats pour organiser le **CHAMPIONNAT de France FSGT de CROSS-COUNTRY** au parc de CHAOUE en 2019, en attente de validation de la CFAA. (Commission Fédérale des Activités Athlétiques) Ce serait alors la 3^{ème} fois dans ce site après les éditions 1993 et 2010.
- **En ANNEXE③**, vous trouverez un article de presse paru dans le magazine du Conseil Départemental de la SARTHE sur le club de ROUEZ, relatant la distinction qu'ils ont obtenu fin 2016, à savoir le **TROPHÉE NATIONAL sport responsable 2016 dans la catégorie "SANTÉ"**, décerné par le CNOSF. (Comité National Olympique et Sportif Français)
- En début d'année, Ludovic ROBIDAS est devenu **membre du CA du CDOS de la SARTHE** lors de l'assemblée générale de cet organisme. Il représentera la FSGT et les fédérations affinitaires, plus précisément sur le dossier sport santé.

Un pot de l'amitié a clôturé cette réunion.

Retrouvez toute l'actualité FSGT sur notre **SITE INTERNET « fsgt72.org »** ou sur le site de la fédération : **"fsgt.org"**.

Pour le COMITÉ :
PAQUIER Gérard